
● 書道県展　　特選…味澤 梨香（1-4）
● 信州書道展　団体…最優秀校
　　　　　　　 個人…味澤 香苗（2-1）「諏訪大社賞」
● 全国高等学校総合文化祭Ｈ26茨城大会
　 出場権獲得（会期はＨ26年７月末）

● 2013年全国高等学校ギター・マンドリン音楽コンクール…努力賞
● 全国高等学校ギター・マンドリン音楽コンクール長野県予選…
　 優秀賞（2014年度全国大会出場決定）
　　

● 第25回北信越高校かるた選手権大会　長野県チーム選手選考大会　
 　伊東 慎介（2-4）…ベスト８で本選出場
● 第20回長野県高等学校総合文化祭かるた大会
　 湯澤 佐都子（1-4）…中級の部１位

● 第20回長野県高等学校総合文化祭ダンスフェスティバル…7位入賞

● 第20回長野県高等学校総合文化祭文芸コンクール
　 冨樫 望美　「空に溺る」…佳作入選

● 長野県高等学校新人体育大会　2回戦　諏訪清陵　28 - 23　上田千曲
　　　　　　　　　　　　　　準々決勝　諏訪清陵　16 - 36　上田
● 長野県高等学校1年生大会　3位
　 予選第Ⅱパート　6勝1敗（1位）
　 準決勝　　　清陵　11 - 14　屋代
　 3位決定戦　清陵　14 - 7　  野沢北

● 長野県高等学校新人体育大会卓球競技会
　 女子シングルス　山下 未玖　2回戦進出

● 長野県高等学校新人体育大会　
　 男子シングルス　　諏訪清陵（小口）０ - ２　蘇　　南
　 女子シングルス　　諏訪清陵（立木）０ - ２　松商学園

● 高円宮Ｕ-18サッカーリーグ県三部　Ａグループ ４勝２敗５分（５位）
● 全国高校サッカー選手権大会県予選　２回戦 諏訪清陵 ４ - １ 飯山北
　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ３回戦 諏訪清陵 １ - ２ 伊那北

● 長野県高等学校新人体育大会
　 男子団体（吉池・堀江・小口・武井・金森）…ベスト８
　 女子団体（後藤・山本・徳田・畠山・武川）…初戦敗退
　 男子個人戦（小口・金森）…初戦敗退

● 長野県高等学校新人体育大会（21名出場）
　 男子走幅跳　　窪田 章吾…２位　中村 龍士…６位
　 男子三段跳　　窪田 章吾…２位　辛山 勇太…４位　中村 龍士…５位

　各クラス４チーム（男子ナックルフォア、女子ナックルフォア、混
成ナックルフォア×２）が出場し、500メートルの直線コースでタ
イムを競い合いました。
　今年は朝から強い雨に見舞われ、中断を挟みながら午前中
の予選レースを行いましたが、雨が激しくなったため、残念な
がら午後の決勝レースは中止となりました。

　心配された雨も上がり、記念
すべき第100回諏訪湖一周マラ
ソンが行われました。今年は第
1回大会の創始者である山本
喜市さんの次女・塚原キヨさん
が応援に駆けつけて下さいま
した。100回記念のマフラータ
オルと、今年も美味しいりんご
が全員に配られました。

　2年生は11月5日～8日、神戸・京都・奈良・広島方面へ研修
旅行に行ってきました。阪神淡路大震災の現場や原爆被爆地
を訪ね、歴史的な事実と向き合う貴重な体験をしました。ま
た、京都・奈良を中心にグループごとクラスごとに旅程を手作
りし、仲間と一緒に古都の魅力を再発見する時間を持ちまし
た。好天に恵まれ楽しい時間を共有できただけでなく、本校
の伝統である「自治」の精神にそって旅行委員会が主導しな
がら規律ある４日間を過ごすことができたのは、これからの高
校生活への大きな自信につながっていくと思います。

これからの行事予定  〈平成 25 年度〉
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「県大会・全国大会の結果」
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2 年 研 修 旅 行   

〈9月2日・下諏訪漕艇場〉 〈10月24日〉

　 男子1600ｍリレー（巻渕・伊藤和・守住・窪田）…５位　学校対抗…６位
　 女子100ｍ　　高橋 美凪…７位
● 北信越高等学校新人体育大会（６名出場）
　 男子走幅跳　　窪田 章吾…５位
　 男子三段跳　　窪田 章吾…４位

● 長野県高等学校新人体育大会ソフトテニス競技会
　 男子団体戦　１回戦　　諏訪清陵　１ - ２　長野東Ｂ
　 男子個人戦　２回戦　　諏訪清陵（小池・花原組）　３ - ４　長野東
　 　　　　　　３回戦　　諏訪清陵（小林・中谷組）　１ - ４　岩村田

● 長野県高等学校新人体育大会テニス競技会兼
　 第36回全国選抜高校テニス大会長野県大会
　 団体戦　１回戦　　諏訪清陵　０ - ５　長野日大
● 長野県高等学校秋季テニス選手権
　 個人戦出場　Ａ級シングルス　成松 雄一郎、平島 昌太
 　　　　　　　Ａ級ダブルス　　成松 雄一郎、平島 昌太
 　　　　　　　Ｂ級シングルス　中川 瞭

● 長野県高等学校新人体育大会登山競技（会場：金峰山・小川山）
　 小野 峻（1-3）出場

● 平成25年度全国高等学校総合体育大会（福岡県遠賀川漕艇場）
　 男子シングルスカル　準決勝４位（ベスト16）…伊東 壮十郎　
　 女子ダブルスカル　準々決勝３位…岡部・小口
　 女子クオドルプル　準決勝４位（ベスト16）…土屋・高橋・入江・小林・小池
● 長野県高等学校新人体育大会ボート競技会兼
　 長野県南信高等学校新人体育大会ボート競技会
　 男子シングルスカル決勝Ａ
　　１位…伊東壮十郎　４位…入江 克哉　５位…内木 駿　６位…千田 司
　 決勝Ｂ　１位…小坂 直希　３位…堀川 夏生
　 決勝Ｃ　１位…吉野 英舜
　 女子シングルスカル　決勝　１位…高橋 沙恵
　 男子ダブルスカル　決勝Ａ
　　１位…清陵Ａ（名取・塩原）　５位…清陵Ｃ（林・名取）
　　６位…清陵Ｂ（高砂・小坂）
　 男子クオドルプル　決勝　１位…清陵Ａ（荻須・宮坂・小林・小川・白砂）
　　 　　　　　　　　　　　３位…清陵Ｂ（岡本・伊東・下島・大塚・飯田）
　 女子クオドルプル　決勝　２位…清陵（吉池・青木・落合・青木・井出）
● 第27回中部高等学校選抜競漕大会兼
　 第25回全国高等学校選抜競漕大会（愛知県愛知池漕艇場）
　 男子クオドルプル　　準決Ａ組５位…荻須・宮坂・小林・小川・白砂
　 女子クオドルプル　　準決Ｂ組６位…吉池・青木・落合・青木・井出
　 男子ダブルスカル　　敗者復活Ａ組４位…名取・塩原
 　女子シングルスカル　決勝２位…高橋 沙恵（全国大会出場）

● 第46回北信越高等学校選手権
 　男子50ｍ自由形決勝 ８位…松澤光希
 　　　100ｍ自由形決勝　 ８位…松澤光希
 　　　200ｍ自由形予選 25位…松澤亘希
 　　　200ｍ個人メドレー予選 25位…春日亮
 　　　400ｍフリーリレー予選 20位…松澤光・春日・松澤亘・小口
 　女子50ｍ自由形予選 30位…上條瑞歩

京都御所
牛車 北野異人館

神戸港の眺めも
サイコーでした

　こんにちは、水泳部です。水泳部は選手 11 人、マネージャー 1 人で、週に２日活
動しています。選手は主にクラブで練習しています。今年は個人種目 5 つとリレーで
北信越に進みました。活動は少ないですが、先輩後輩の仲がとても良く、馴染みやす
い部だと思います。マネージャーが少ないので募集しています。

　 男子三段跳　　窪田 章吾…２位　辛山 勇太…４位　中村 龍士…５位

　こんにちは、水泳部です。水泳部は選手 11 人、マネージャー 1 人で、週に２日活

水泳部31



文部科学省の指定を受け科学技術振興機構（JST）の支援を受けて、科学技術系人材の育成のために、独自のカリキュラム
による授業（スーパーサイエンス･科学英語入門･SSH情報等）や、大学・研究機関などとの連携、海外科学研修（アラスカ大学フェ
アバンクス校）、地域の特色を生かした課題研究など様々な取り組みを積極的に行っています。

■信州大学ヒト環境科学研究支援センター
　生命科学分野遺伝子実験部門　「遺伝子操作実習」（８月上旬）
　本校で「オワンクラゲのGFP遺伝子の形質導入実験」を実施し
た後、大学で「大腸菌プラスミドのクローニングと制限酵素による
切断」と「口内粘膜細胞DNAのPCR法による増幅」実習に1泊2日
で参加しています。
■東京大学木曽観測所　
　天文学講座（６月上旬・下旬）
　「宇宙の年齢を観測データから求める」という講義・実習に取り組
んでいます。本校で講義を受講の後、1泊2日の日程で観測所を訪問し実習を行っています。
■セイコーエプソン（株）
　「コンピューターのしくみ」・「分析技術体験実習」・「時計のしくみ」の講座 
　（６月・７月・12月）

　分析技術体験実習では、走査型電子顕微鏡による物体表面の形状観察、フーリエ変換
型赤外分光装置による有機化合物分析を体験しています。「コンピューターのしくみ」や
「時計のしくみ」では製品の成り立ちとそのしくみを学んでいます。
■その他、信州大学理学部による「数学講座」、国立極地研による「オーロラ講座」、そして
アラスカ大学による「海外科学セミナー」などを実施しています。外国人講師による「科
学英語セミナー」や「サイエンスフォーラム21」も企画運営しています。

　こんにちは！昨年度卒業した釜洞といいます。清陵のみ
なさんに少し私の話をさせていただきます！
　私は今、大学の農学部で農業を学んでいます。90分の講義
がつらいこともありますが、専門的な内容が多いので、毎日
新しく知ることばかりで面白いです。それから、基本は座学
ですが、週１回の実習の時間が私の楽しみです。毎週いろん
なことを経験できる貴重な時間です。田植えとかじゃがい
も掘りとか羊の毛刈りとか、本当にいろいろです。先日は米
を３千粒くらい数えました。この学部学科ならではです。
　高校時代の私は、吹奏楽部で部活に明け暮れていました。
授業中寝てしまうこともしばしばで、受験に取り組み始め
たのは引退後の３年の８月で、遅すぎでしたが同じ頃に塾
に通いだしました。私は、最後まで部活一筋で打ち込めたこ
とは良かったと今も思っています。みなさんも部活頑張っ
てください！高校の部活はとても楽しいものですよ。ただ
し、授業の予習は最低限必ずやりましょう。受験はもちろん
大変ですが、きっと今までで一番勉強したと胸を張って言
えるものになります！大学は高校までと違い、ひとつの方
面を選んで詳しく学べる場所です。まだやりたいことが見
つからない人も、自分が何を選ぶのか、急ぎすぎず模索して
くださいね。
　では、読んでいただいてありがとうご
ざいます。受験生のみなさん、
体調には気を付けてくださ
い！

　こんにちは。受験生はそ
ろそろ追い込みの時期に
入ってくるころだと思いま
す。今回原稿を依頼され、１年前の今ごろのことを振り
返ったり、今、塾講師のバイトで現役生らに接しながら思った
ことを話してみたいと思います。僕は多くの時間を理数の問
題を解くことに費やしましたが、その時心がけたのは、一度
やった問題は二度と間違えない、ということです。当たり前の
ことですが意外とこれができていない人は点数が伸び悩む
かもしれません。また、１つの問題をいかに自分の力に変えて
いけるかです。解説をしっかり読んで、その解答にたどり着く
ためにはどんなプロセスを通っていかなければならないのか
を理解する。この力は特に国公立志望で記述試験を受ける人
にはとても大切なものになると思います。ぜひこれらのこと
を頭の片隅において勉強してみてください。また、この時期現
役生の伸びはすごいです。夏のころよりは問題が解けるよう
になっているはずです。それはみなさんの今まで勉強してき
たことが決して間違ってはいなかったということです。ぜひ
ラストスパートをがんばってください。
　実は、理科大は必ずしも第一志望ではなかったのですが、今、
僕の大学生活はとても充実しています。清陵の友達も個性的で
したが、大学では出身地、方言、考え方などすべてが違うためと
ても新鮮です。ダンスのサークルを通じてさらに多くの友だち
と知り合えたり、清陵では体験できなかったこともたくさんあ
りました。みなさんぜひ大学生になってやりたいことを好きな
だけ楽しんでください。そしてそんな楽しい生活が待っている
からこそ、今のつらい時期を頑張って乗り越えてください。

　春爛漫の4月、附属中学校の開設を来年に控え準備が着々と進む中、246名
の生徒と平均年齢の高い6名の担任、そしてフレッシュな？7名の副担任の先
生で1学年は発足しました。文化センターで行った学習オリエンテーションで
は、国数英の学習ガイダンスのほか、学年主任による日本で1番長いと言われ
る校歌の詳細な歌詞解説もあり、清陵
生としての第一歩を踏み出しました。以
後、転んだり起きたりを繰り返しなが
ら、まずまず順調にやってきています。
　本学年は新教育課程完全実施の学
年にあたり、新しい試みをいくつか行っ
てきています。まずは、従来からのキャ
リア教育をさらに発展させることを意
識して新設したSSH情報という科目。調査研究やプレゼンテーション能力向
上を目指した調べ学習とポスター発表のほかに、9月には諏訪地区を中心に
先端産業視察として多くの企業を訪れるという活動も行いました。この視察
では、企業の方に快く受け入れていただいた上にとてもわかり易く説明をし
て頂き、生徒たちにはとても勉強になったと思います。大学で専門的に研究を

連携講座 科学セミナー〈 東京大学・EPSON・信州大学・諏訪東京理科大・アラスカ大学 など 〉

　スーパーサイエンスハイスクール（SSH）生徒研究発表会が毎年8月上旬パシフィコ横浜
（神奈川県横浜市）において開催されます。
　本年度は、天文気象部とSSHの生徒が継続研究している『高高度発光現象「スプライ
ト」』を発表ブースでポスター発表し、特設ステージで来訪者の前でプレゼンテーションし
ました。
　会場では、大勢の方から熱心な質問やアドバイスを受け今後の活動の参考とさせてい
ただくことができました。他校のポスター発表やプレゼンテーションからも刺激を受けま
した。

SSH全国生徒研究発表会参加 パシフィコ横浜にて

「ミルククラウン形成のしくみ」 3学年SSH講座 岩波 四季恵　県知事賞受賞
「守屋山のカキ化石」 3学年SSH講座 守屋友一朗・春日伸　優良賞受賞
「高高度発光現象スプライト」 天文気象部 3学年SSH講座／中村 水人・金子 海渡・宮坂 達也・河西 颯太
  2学年SSH講座／根橋 宙之・小池 樹・矢島 旦景　　優良賞受賞　
信州サイエンステクノロジーコンテスト２位（科学の甲子園長野県予選）　諏訪清陵Aチーム（２学年SSH講座チーム）

　「ミルククラウン形成のしくみ」と「守屋山のカキ化石」は、現３年生が昨年度SSH講座課題探究活動で行った研究を今年度再検討、追調査し
てまとめあげたものです。「高高度発光現象スプライト」は、天文気象部が継続研究として取り組んでいる研究です。SSHコースの生徒や科学系
クラブ員が各種コンテストや科学系オリンピックに出場しています。

長野県学生科学賞へ出品  科学の甲子園などコンテスト出場

して将来この会社で働いてみたいとい
う生徒もいました。さらに10月中旬に
は、諏訪圏工業メッセにも参加しまし
た。生徒たちはとても意欲的に企業の
方のお話を伺ったり、質問をしたりし
ていました。解散した後も引き続き
残って見学をした生徒もおり、有意義
な時間が過ごせたと思います。
　また、先日は2年次の文理コース・科目選択の調査をしました。特に夏休み
以降、大いに頭を悩ませてきた選択でしたが、これで2年次から、文系・理系に
分かれてそれぞれの勉強に取り組むことになります。さかのぼって10月の初
めには、８大学９名の先生方をお招きして分野別進路講演会を実施しました。
様々な分野の先生方から、大学で学ぶことの意味やそれぞれのご専門の研究
についてお話しいただき、生徒たちにはとても良い刺激となるとともに、自分
の進路を考える上で参考になったのではないかと思います。
　今年度も残すところ3ヶ月ほどになりましたが、「競い合い、高め合う」仲間
作りを目指しながら頑張ってみようと思っているこの頃です。

面を選んで詳しく学べる場所です。まだやりたいことが見
つからない人も、自分が何を選ぶのか、急ぎすぎず模索して

　では、読んでいただいてありがとうご
ざいます。受験生のみなさん、
体調には気を付けてくださ

　実は、理科大は必ずしも第一志望ではなかったのですが、今、
僕の大学生活はとても充実しています。清陵の友達も個性的で
したが、大学では出身地、方言、考え方などすべてが違うためと
ても新鮮です。ダンスのサークルを通じてさらに多くの友だち
と知り合えたり、清陵では体験できなかったこともたくさんあ
りました。みなさんぜひ大学生になってやりたいことを好きな
だけ楽しんでください。そしてそんな楽しい生活が待っている
からこそ、今のつらい時期を頑張って乗り越えてください。

File no.1

釜洞 瑛里

東京農工
大

農学部

生物生産
学科

　こんにちは。受験生はそ
ろそろ追い込みの時期に
入ってくるころだと思いま
す。今回原稿を依頼され、１年前の今ごろのことを振り
返ったり、今、塾講師のバイトで現役生らに接しながら思った
ことを話してみたいと思います。僕は多くの時間を理数の問

宮坂 和弥
東京理科大学
理工学部
工業化学科

File no.2

1学年進路係より

昨年度卒業生か
ら清陵の思い出

、

大学の様子などを聞かせてもらいました。
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